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平成２９年度 第２回 都市環境デザイン委員会議事概要 

日時：平成２９年７月２０日（木）１３：００～ 

場所：帯広市役所１０階第３会議室 

 

出席委員 

武士澤委員長、藤平副委員長、青木委員、赤嶺委員、丸本委員、紅葉委員 

事 務 局 

大橋都市計画課長、三津課長補佐、奥秋基本計画係長、山崎主任、中鉢主任 

議  事 

 １ 開   会 

 ２ 委員長挨拶 

 ３ 現地視察 

   （１）景観スポット巡り「十勝川河川敷運動施設、すずらん大橋親水広場」 

   （２）都市景観形成主要建築物現地視察「帯広市総合体育館」 

 ４ 都市景観形成主要建築物の協議について 

５ その他 

 

議事概要 

＜３ 現地視察＞ 

 景観スポット巡りとして、十勝川河川敷運動施設、すずらん大橋親水広場の視

察を行いました。また、都市景観形成主要建築物選定建築物「帯広市総合体育館」

の建設予定地の現地視察を行いました。 

 

＜４ 平成２９年度 都市景観主要建築物の協議について＞ 

選定建築物：帯広市総合体育館 

 

 主要な意見・質疑は次のとおりです。 

 

【委 員】外壁（ガルバリウム）に周辺環境が映り込むと説明があったが、本当 

     に映り込むのでしょうか。 

【説明員】完全に映りこむわけではないが、周辺の環境や風景の色が映るような 

     イメージで考えています。 

【委 員】反射などの問題は生じないのでしょうか。 

【説明員】反射するほど鏡面なものではなく、周辺環境などの色に染まる程度の

色（シルバー）や材料を考えております。 

 

【委 員】体育館の場所は、河川からの緑を市街地へ引き込むような役割を担っ

ていると思う。そのため、道路側の植栽は非常に重要な役割を果たし

ます。また、体育館周辺の今後の民間による開発にも影響を与えると

思います。そういった面を踏まえると、今の計画では、緑が貧弱に感

じられると思うので、敷地北側の緑の価値を考えていただき、南面道

路側の植栽についても十分に検討して欲しい。 

【委 員】現状のパースの樹木は、工事完成時を示しているので、小さな樹木と

なっているが、10 年、20 年経過した際には、大きな樹木となってい

ます。そのため、将来的には、緑豊かな景観になると考えております。 

 

【委 員】駐車場の台数を減らすことはできないのでしょうか。 
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【説明員】市民ワークショップや関係団体などとの意見交換を踏まえ、観客席に

対する駐車台数の比率を現状の体育館と同水準に設定したものであ

り、これ以上少なくすることは、難しいと考えております。また、建

替えにともない、キッズルームや会議室も新たに設けるため、利用者

の増加が予想されていることから、現状の駐車台数は必要と考えてお

ります。 

 

【委 員】室外機以外の屋外設備機器は、何かあるのでしょうか。 

【説明員】設備機器ではないですが、壁にソーラーパネルを配置する計画です。

なお、パネルについては、反射などで周辺環境に影響がないように考

えています。 

【委 員】道路から屋根は見えるのでしょうか。 

【説明員】建物の方が高いため、屋根は見えない計画になります。 

【委 員】緑については、これ以上増やすことはないのでしょうか。 

【説明員】市の基準はクリアしていますが、色々な方々の意見を聞きながら、今

後も検討を行っていく予定です。 

【委 員】体育館は誰もが利用していて、思い入れの深い場所であります。他の

まちの体育館は、緑が少ないものが多いかも知れないが、帯広市は緑

豊かなまちなので、是非、帯広らしい緑豊かな体育館の計画をお願い

したいと思います。 

 

【委 員】外壁のレンガ部分は、どのような色合い・風合いになるのでしょうか。 

【説明員】今の時点では、図書館と同じような色合いや風合いで考えています。 

 

【委 員】サインのデザインについては、どのように考えているのでしょうか。 

【説明員】敷地の入口に配置するサインについては、建物の色合いと合わせたデ

ザインを考えています。その上で分かりやすい表示になるように考え

ています。 

【委 員】中国語などの表示も考えているのでしょうか。 

【説明員】英語表示は考えていますが、乱雑な感じになると景観上好ましくあり

ませんので、景観に配慮した形で、今後、検討していきます。 

【委 員】サインについては、誰もが使いやすいデザインの「ユニバーサルデザ

イン」を基に考えていただくようにお願いしたいと思います。 

 

【委 員】アスリートスクエアという芝地を整備する計画のようですが、これは

他の体育館にもあるのでしょうか。 

【説明員】他の体育館にはないかも知れませんが、試合前の選手がウォーミング

アップする目的や人々の憩いのスペースを確保する目的で計画して

います。また、樹木の木陰や芝などの緑、東屋を配置することにより

人の集まるスペースとしています。 

 

【委 員】屋外に設置する自販機の景観上の配慮について何か考えていますでし

ょうか。 

【説明員】自販機上部に庇（テント）をつける計画をしています。 

【委 員】他の事例で自動販売機を木のルーバーなどで囲う事例がありますので、

是非、参考にしていただきたいと思います。 

【説明員】検討してみます。 
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【委員長】色々意見はございましたが、帯広市総合体育館は都市景観形成ガイド

ラインに基づいて計画されているとしてよろしいでしょうか。 

【委 員】（意見なし） 

【委員長】意見がないようですので、本建物はガイドラインに基づいて計画され

ているといたします。なお、委員の皆様からありました意見について

は、事務局の方で取りまとめていただき、可能な範囲で計画に反映し

ていただくようにお願いいたします。 


